

Tonalá presenta finanzas sanas

Redacción
EL ECONOMISTA

LA FLEXIBILIDAD financiera adecuada, derivada del aumento en los ingresos fiscales ordinarios, y de buenas prácticas administrativas, fueron los factores para que Fitch Ratings ratificara la calificación de la calidad crediticia del municipio de Tonalá, Jalisco, en “BBB-(mex)”, con perspectiva Estable.

Por el contrario, el endeudamiento elevado y la capacidad reducida para realizar inversión con recursos propios son las limitantes principales de la calificación, añade un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Al 31 de diciembre del 2017, Tonalá contó con una deuda directa de largo plazo con la banca comercial de 936.4 millones de pesos, lo que equivalió a 0.86 veces los ingresos de libre disposición, lo que se considera un endeudamiento alto por la metodología de Fitch.

“Al segundo trimestre del 2017, Tonalá aparece con semáforo amarillo en los sistemas de alertas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, es decir, que cuenta con endeudamiento en observación, por lo que sólo puede acceder a un endeudamiento neto equivalente a 5% de sus ingresos de libre disposición”, destaca la calificadora.

Si se endeudara con este nivel durante el 2018, el servicio de la deuda como proporción del ahorro interno registraría su punto máximo en el 2020 en un escenario de calificación, al representar 123.3% del ahorro interno. En el 2018 no se presupuesta un endeudamiento mayor.

Asimismo, los ingresos tuvieron un desempeño favorable, que derivó de las acciones que implementó la administración, entre las cuales destacan la modernización catastral, homologación de procesos, bancarización del pago y procedimientos administrativos de ejecución, entre otros.

Los ingresos totales, propios e ingresos de libre disposición crecieron a tasa anual en el 2017 9.3%, 2.7% y 8.0%, respectivamente.